
Segundo Festival Internacional de Artes Cómicas:

Todos invitados a reír a carcajadas con
‘A Rienda Suelta’ el 14 y 15 en Putaendo
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Psiquiatra arriesga hasta 5 años de cárcel

Formalizan a médico
por entregar más de
mil licencias falsas
Facultativo demoraba menos de 7 minutos en brindar
atención a pacientes y extender la licencia de reposo

Vigilancia efectiva:
Cámaras permiten
recuperación de dos
bicicletas robadas
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Con ofertas de empleo:
Más de 20 empresas
participarán de feria
regional del Sence
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Piden más recursos:
Alcaldes del Valle se
manifiestan en La
Moneda por ley de
presupuesto 2024
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Hay que catastrar:
Delegación aborda
problemática de la
Toma de San Felipe
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Sebastián Gesser:
Pianista aconcagüino
estrenó disco tributo
a músico Elton John
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¡Meta cumplida!:
Reúnen más de un
millón a mujer que
pedía silla de ruedas
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POCA PLATA.- Durante la mañana de este miércoles, el Gobernador
Regional, Rodrigo Mundaca, junto a los alcaldes y alcaldesas de toda la
región de Valparaíso, llegaron hasta el Palacio de La Moneda, en Santia-
go, para realizar una manifestación por la ley de presupuesto 2024. Las
autoridades han planteado su preocupación y molestia por el bajo presu-
puesto asignado para la región, indicando que Valparaíso tiene el sépti-
mo presupuesto a nivel nacional, a pesar de ser una de las regiones que
más aporta al PIB. Tras el término de la manifestación, los ediles queda-
ron satisfechos al abrirse una puerta al diálogo por parte del Gobierno. El
gobernador Rodrigo Mundaca junto al presidente de la Asociación de
Alcaldes de la región y el presidente de la AMUCH, fueron recibidos por
la Ministra del Interior, Carolina Tohá, a quien plantearon sus dudas.Condenado a 13 años:

Abusó por años de
la hija de su pareja
y una amiga de ella
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‘El Transhumanismo
y la Pedagogía’

Ana Catalina Emme-
rick (Coesfeld, 8 de sep-
tiembre de 1774 - Dülmen,
9 de febrero de 1824) fue
una monja canonesa agus-
tina, mística y escritora ale-
mana. Desde niña asegu-
raba tener visiones en las
que se le aparecía Jesu-
cristo cediéndole su cruz.
En 1802, a los 28 años de
edad, ingresó al convento
agustino de Agnetemberg,
Dülmen. Sus hermanas de
claustro creían que había
recibido facultades sobre-
naturales debido a sus con-
tinuos éxtasis. En 1813,
estando enferma en cama,
aparecieron los estigmas
en su cuerpo. Una comisión
episcopal, compuesta por
el vicario general Orverger
y tres médicos, uno de ellos
protestante, fue encargada
de investigar su vida y exa-
minar sus signos milagro-
sos. El procedimiento duró
más de tres meses y al con-
cluir el proceso se conven-
cieron de su santidad y la
autenticidad de sus estig-
mas.

A finales de 1818 Ana
Catalina revelaría
que Dios le concedía, a tra-
vés de la oración, el alivio
de sus estigmas. En 1819
vuelve a ser investigada,
siendo trasladada a la fuer-
za a un cuarto grande en
otra casa, bajo vigilancia
estricta durante el día y la
noche, en un lapso de tres
semanas, lejos de sus ami-
gos con excepción de su
confesor. En la segunda in-
vestigación eclesiástica,
indujeron al famoso
poeta Clemens Brentano y
a su médico de cabecera
Guillermo Wesener, a visi-
tarla. Ella le dijo a Brenta-
no que le había sido seña-
lado por inspiración divina
como el hombre que escri-
biría sus revelaciones y
permitiría cumplir con la
voluntad de Dios; es decir,
escribir para el bien y el co-
nocimiento de innumera-
bles almas. Clemente Bren-

El transhumanismo
es un movimiento cultu-
ral, filosófico y biotecno-
lógico que aboga por el
uso de tecnologías avan-
zadas para mejorar la
condición humana, tanto
a nivel físico como psico
mental. El objetivo es
aumentar las capacida-
des humanas, ya sean
intelectuales, físicas o
emocionales, a través de
la aplicación de técnicas
de ingeniería genética,
nanotecnología, inteli-
gencia artificial, y otras
tecnologías emergentes.

Este movimiento bus-
ca trascender las limita-
ciones biológicas que de-
finen la experiencia huma-
na, como la enfermedad,
el envejecimiento y, en
última instancia, la muer-
te. Los transhumanistas
sostienen que a medida
que la ciencia y la tecno-
logía avanzan, será posi-
ble realizar estas mejoras,
lo que dará lugar a indivi-
duos con habilidades muy
superiores a las actuales
y quizás a formas comple-
tamente nuevas de exis-
tencia.

Sin embargo, el
transhumanismo también
suscita una serie de
cuestiones éticas y filosó-
ficas. Por ejemplo, algu-
nos críticos cuestionan
¿Quién tendría acceso a
estas tecnologías poten-
cialmente costosas y si
pudieran crear desigual-
dades aún mayores en la
sociedad? Además, se
debaten las implicacio-
nes morales de modificar
aspectos fundamentales
de la biología y la natu-
raleza humanas. El trans-
humanismo es un tema

complejo que abarca una
amplia gama de opiniones,
tecnologías y posibles futu-
ros. Su impacto potencial
en la humanidad es objeto
de debate y especulación
en diversas disciplinas, in-
cluida la ética, la filosofía,
la religión y la ciencia.

TransHumanismo que
busca una mejora exprés
por medio de la adquisición
de tecnología. Como seña-
ló el compañero presidente
Salvador Allende ¿Es justo
que el hombre ponga un pie
sobre la luna? ¿O no sería
más justo que los grandes
países pongan los pies so-
bre la tierra y se den cuenta
que hay millones de perso-
nas que no tienen trabajo y
que sufren de hambre?

¿El TransHumanismo
conllevaría a un empeora-
miento de las sociedades
humanas? Creo que la cla-
ve está en las Escuelas,
Profesores y en una nueva
educación. Los procesos
educativos y el papel de los
pedagogos en la formación
de los seres humanos
como organismos que inte-
ractúan con un entorno or-
gánico, con un sistema per-
ceptivo, creativo y un cere-
bro mucho más eficiente
que cualquier máquina,
porque es el ser humano
quien de verdad genera co-
nocimiento.

¿Cómo hacer frente,
desde la Pedagogía?
¿Cómo reformular pedagó-
gicamente el estatuto de lo
humano desde las tecnolo-
gías convergentes? ¿Qué
imagen debemos trasmitir a
nuestros estudiantes de las
Facultades de Educación
sobre qué es el ser huma-
no? En definitiva, ¿qué im-
plicaciones pedagógicas

tienen las comprensiones
biotecnológicas de lo hu-
mano? Actualmente, nos
rodeamos de dispositivos
electrónicos y los conside-
ramos cada vez más parte
integral de nuestra vida,
aunque no muy seguido
nos detenemos a conside-
rar cómo la convergencia
de elementos tecnológicos
transformará la humanidad,
que en una visión será des-
ordenada, compleja y ate-
rradora, y que desdibujará
nuestras identidades, y en
otra nos hará más inteligen-
te y beneficiosa de una ac-
tualización del sistema de
inteligencia.

Sin embargo, mejorar a
la humanidad a través de la
ciencia y la tecnología pue-
de cambiarnos radicalmen-
te. ¿Sería pertinente enten-
der el Transhumanismo
como la nueva utopía del
siglo XXI?

Antes de responder esa
pregunta, vale entender que
muchos de los avances que
proponen e impulsan los
transhumanistas ya son una
realidad, no solo en los de-
sarrollos en psicofarmacolo-
gía, con medicamentos que
hoy aumentan el rendimien-
to físico de deportistas, tam-
bién a partir de aplicaciones
de la biónica, o la cura de
enfermedades desde el in-
terior del propio cuerpo me-
diante el empleo de nano
robots, etc. De alguna ma-
nera, el Transhumanismo
nos plantea de forma inmi-
nente que el futuro no nos
pertenece a nosotros, a la
humanidad como la conoce-
mos, sino que le pertenece
a la inteligencia artificial. Así,
la idea de ser reemplazados
por una nueva forma de hu-
manos es inquietante.

tano era un escritor román-
tico que tras el contacto di-
recto con Ana Catalina se
convirtió al catolicismo. A
Guillermo Wesener le con-
tó secretos de su vida per-
sonal que nadie conocía,
por lo que quedó convenci-
do de la altura espiritual de
Ana Catalina.

Desde 1819 hasta
1824 (año de la muerte de
la beata) Brentano registró
sus visiones, llenando cua-
renta volúmenes con deta-
lladas escenas y pasajes
del Nuevo Testamento y la
vida de la Virgen María. Los
detalles fueron recogidos
con gran viveza, ya que
mantienen el interés de la
lectura como una escena
gráfica que sigue una a la
otra en rápida sucesión,
como si fuese visible al ojo
humano. Brentano tomó
brevemente por escrito los
puntos principales y, como
ella hablaba el dialecto
de Westfalia, inmediata-
mente el poeta reescribía
en alemán estándar. Luego
se lo leía en voz alta y ella
le hacía cambios hasta que
le daba su completa apro-
bación. Después de 1824,
Brentano tuvo los escritos
preparados para su publi-
cación y en 1833 publicó su
primer volumen, La Doloro-
sa Pasión de Nuestro Se-
ñor Jesucristo, de acuerdo
a las visiones de Ana Cata-
lina. Brentano preparó en-
tonces para su publicación
la Vida de la Bienaventura-
da Virgen María en base a
las visiones de Emmerick,
pero él murió en 1842. El
libro  fue  publicado  póstu-
mamente en 1852  en  Mú-
nich.

A continuación, trans-
cribo una parte de las visio-
nes de la beata, titulada
Visión de la isla de las pro-
fecías: «En este viaje, vi de
nuevo muchas cosas y más
seres humanos que en los
primeros viajes. Atravesé
una vez un pequeño río
que, como lo he sentido

anteriormente, surgía del
lago de arriba: más tarde
seguí sus orillas y después
le perdí la vista. Llegué en-
tonces a un lugar donde
pobres gentes de colores
diversos vivían en chabo-
las. Me pareció que eran
cristianos cautivos. Vi venir
hacia ellos a otros hombres
de tez morena con telas
blancas alrededor de la ca-
beza. Les llevaban alimen-
tos en cestas trenzadas:
hacían esto extendiendo el
brazo hacia adelante como
si tuvieran miedo. Después
se iban, con aspecto asus-
tado, como si hubieran sido
expuestos a algún peligro.
Estas personas vivían en
una ciudad en ruinas y ha-
bitaban cabañas de cons-
trucción ligera. Vi también
agua donde crecían rosales
de una densidad y una fuer-
za completamente extraor-
dinarios. Volví a continua-
ción cerca del río: en este
lugar, el río era muy ancho,
lleno de escollos, de islotes
de arena y de bellos maci-
zos de verdor que zigza-
gueaba. Era el mismo cur-
so de agua que venía de la
alta montaña y que yo ha-
bía atravesado más arriba,
cuando era todavía peque-
ño: una gran cantidad de
personas con tez morena,
hombres, mujeres y niños,
vestidos de diferentes ma-
neras, estaban ocupados
en las rocas y los islotes,
en beber y lavarse. Tenían
el aspecto de haber venido
de lejos. Había en su ma-
nera de ser algo que me
recordó lo que yo había vis-
to en los bordes del Jordán
en la Tierra Santa. Se en-
contraba allí también un
hombre de gran talla que
parecía ser su sacerdote.
Llenaban con agua las va-
sijas que llevaban. Vi ade-
más muchas otras cosas:
no estaba lejos del país
donde estuvo san Francis-
co Javier: yo atravesaba el
mar pasando por encima de
islas innumerables…»



EL TRABAJO Jueves 12 de Octubre de 2023 33333CRÓNICA

Condorito

Más de 20 empresas participarán de la feria regional de Sence

Mesala González, coordinador provincial del
Sence.

• Actividad se desarrollará hoy en la
Plaza Cívica de nuestra ciudad.-

A partir de las
9:00 de la mañana
se estará desarro-
llando la feria regio-
nal de Sence en la
Plaza Cívica de San
Felipe. La instancia
tiene por objetivo
mostrar la oferta la-
boral de más de 20
empresas partici-
pantes para todas
aquellas personas
que se encuentran
en búsqueda de un
trabajo.

Mesala Gon-
zález, coordinador
provincial del Sen-
ce, comentó que «el
12 de octubre tene-
mos la feria regio-
nal de Sence como
hito importante de
todo, es que la sa-
camos de la pro-
vincia de Valparaí-
so y la traslada-

mos a nuestra pro-
vincia. Vamos a te-
ner cerca de 20
empresas entre-
gando ofertas la-
borales de forma
presencial,  tam-
bién hay una feria
virtual donde está
el resto de empre-
sas de la región».

En este sentido,
González agregó
que se ofrecerán
puestos laborales de
todo tipo; «muchas
empresas locales de
las provincias de
San Felipe y Los
Andes. Tenemos de
todo tipo de perfi-
les, profesionales,
técnicos, jornales,
trabajos de tempo-
rada, estamos con-
tentos y ansiosos
por la feria».

Asimismo, y para

las personas de la
provincia de Los An-
des, se ha dispuesto
de buses que harán
el traslado hasta San
Felipe, «además, se
han hecho esfuer-
zos, hay un bus para
traer personas de la
provincia de Los
Andes para acercar
a las personas, son 5
recorridos hacia
nuestra Plaza Cívi-
ca de San Felipe»,
indicó el coordina-
dor provincial del
Sence.

Este beneficio es
«exclusivamente
para las comunas
de la provincia de
Los Andes, va a ser
un recorrido interno
por las comunas du-

rante todo el día, es-
tamos dando todas
las garantías para
que las personas de
ambas provincias
puedan encontrar
trabajo», sostuvo.

Junto con esto,
habrá un equipo de
profesionales que
estarán trabajando
en cuanto a enseñar
cómo hacer un co-
rrecto currículum vi-
tae; «también tene-
mos una zona don-
de vamos a estar
con psicólogas labo-
rales de la red OMIL

de la provincia de
San Felipe, van a es-
tar enseñando y
practicando cómo
enfrentar una en-
trevista laboral y
cómo realizar un
currículum vitae»,
cerró Mesala Gonzá-
lez.

A la feria regional
de Sence se espera
que lleguen más de
mil personas de todo
el valle del Aconca-
gua y se desarrolla-
rá hoy a partir de las
9:00 de la mañana y
hasta las 18:00 ho-
ras.

7º 26º

6º 29º

6º 28º

5º 27º

5º 26º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

REMATE: ANTE TERCER  JUZGADO  CIVIL  DE
VIÑA  DEL  MAR, el 7 de noviembre del 2023 a las
09:00 horas por videoconferencia plataforma
Zoom, en siguiente l ink:  https://zoom.us/j/
97570943683?pwd=M0F5SDZ2cTJTY0MrN1RrZFVEZnNIZz09.
ID Reunión: 975 7094 3683. Código de acceso:
681687. Se rematará siguiente Inmueble: Sitio y
casa ubicado en calle Guillermo Echeverría N°  781,
La  Colonia,  de  la ciudad y  comuna  de  San
Felipe,  que  corresponde  a  los  lotes  D-5  y  D-6
que son dos de los 10 lotes en que se subdividió el
Lote  D, el que  formó  parte  del resto de otro de
mayor extensión ubicado en calle Guillermo Eche-
verría, lado Oriente,  lotes  que  aparecen  en  el
plano  que  con  el  N°  75  se  agregó  al  final del
Registro de Propiedad del  Conservador  de  Bie-
nes  Raíces  de  San  Felipe del año 1983.  Inscrito
a  fojas  1.389,  número  1.334  en  el  Registro  de
Propiedad  del  Conservador  de  Bienes Raíces
de   San   Felipe,   correspondiente al año 2016.
Mínimo para la subasta será $ 210.679.994.- Pre-
cio pagadero contado, dentro de quinto día de efec-
tuada la subasta. Para participar en subasta, inte-
resados deberán: a) Contar con Clave Única Na-
cional activa, con medios tecnológicos para ingre-
sar a la plataforma en que se llevará a efecto el
remate. Será de cargo exclusivo de las partes y

postores contar con los elementos de conexión o
tecnológicos necesarios. b) Todo interesado en par-
ticipar en la subasta (Excepto el ejecutante) deberá
rendir caución por equivalente al 10% del mínimo
mediante vale vista que deberá acompañarse ma-
terialemente al tribunal ubicado en calle Arlegui 346,
5° piso, Viña del Mar, el día hábil anterior a la su-
basta entre las 08:00 y 12:00 horas, debiendo acom-
pañar copia de la cédula de identidad y en caso de
concurrir en favor de un tercero, indicarlo, adjun-
tando fotocopia de la cédula de identidad o Rol Úni-
co Tribiutario en su caso. En ambos casos indican-
do correo electrónico para contacto. c) Postores que
no se adjudiquen bien subastado deben retirar vale
vista el día hábil siguiente a la subasta en depen-
dencias del tribunal entre las 10:00 y 12:00 horas.
Acta de remate será suscrita mediante firma elec-
trónica simple  o  avanzada, mismo  día del remate.
Juez firmará acta con firma electrónica avanzada.
Escritura definitiva de compraventa deberá exten-
derse dentro de 30 días contados desde resolución
que ordena extenderla. Bases y demás anteceden-
tes juicio ejecutivo Rol Nº C-2.424-2022, caratula-
do «Itau Corpbanca  con  Inversiones Mondem-
black» o  en  la  página Web de la Oficina Judicial
Virtual, sección  consulta  de  causas  y  «audien-
cias  de remate». El Secretario.

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa civil Rol N° V-48-2023, cara-
tulado SILVA/, por sentencia de fecha 21 de
Agosto 2023, SE ACOGE la solicitud, y, en con-
secuencia, se declara la interdicción definitiva
por causa de demencia de doña CLARA VIC-
TORIA MUÑOZ BAEZA, cédula de identidad
N° 7.533.439-7, quedando ésta privada de la
administración de sus bienes. Que se nombra
en el cargo de curadora definitiva de la per-
sona declarada interdicta y de sus bienes, a su
hija, doña Karin Victoria Silva Muñoz cédula
de identidad N° 15.090.594-k, a quien se le
releva de la obligación de confeccionar inven-
tario solemne y de rendir fianza para el ejerci-
cio de la guarda, sirviendo la presente resolu-
ción de suficiente discernimiento.
                                                                     10/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa civil Rol N° V-69-2023, caratu-
lado: VERGARA / por sentencia de fecha 10 de
julio 2023, se declaró interdicción definitiva por
demencia de D. MISAEL ANTONIO VERGARA
ALVAREZ, cédula de identidad N° 5.442.667-4,
quedando éste privado de la administración de
sus bienes, designándose curador definitivo a
doña NELVA VERGARA LOBOS, cédula de iden-
tidad N° 11.385.552-5, a quién se le releva de la
obligación de confeccionar inventario solemne y
de rendir fianza para el ejercicio de la guarda,
sirviendo la presente resolución suficiente dis-
cernimiento.
                                                                      11/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CITACIÓN

Cítese a Junta General Extraordinaria de la Co-
munidad del Canal El Bajo o Molino para el día
28 de Octubre de 2023, a las 16:00 horas en
primera citación y a las 16:30 horas, en segun-
da citación, en Cancha Club Deportivo de Bella-
vista, San Felipe.

 Tabla: Postulación de proyectos a Ley 18.450 y
elección de representante para tal efecto.

                                                El Directorio

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, por resolución de fecha 27 de septiem-
bre del año 2023, en los autos Rol N° V-123-
2023, caratulada HENRÍQUEZ/, sobre declara-
ción de Interdicción por causa de demencia y
designación de curador de MARIA INES GON-
ZALEZ LOBOS, run 5.514.928-3, cítese a la
presunta interdicta y vengan las partes a au-
diencia de interdicción y parientes, el día 18 de
octubre de 2023, a las 10:00 horas, la cual se
llevará a cabo a través de la plataforma Zoom,
debiendo las partes ingresar con la siguiente
ID: 978 1817 1229

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

COMUNIDAD AGRICOLA
LA VICTORIA PIGUCHÉN
          PUTAENDO

CITACION

SE CITA A ASAMBLEA EXTRAORDINARIA A
LOS MIEMBROS DE LA «COMUNIDAD AGRI-
COLA LA VICTORIA DE PIGUCHÉN», PARA EL
DIA JUEVES 26 DE OCTUBRE DEL 2023 A LAS
16:30 HORAS PRIMERA CITACION Y A LAS
17:00 HORAS EN SEGUNDA CITACION, EN EL
LOCAL SEDE COMUNITARIA POBLACION HI-
DALGO.

EN ESTA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA SE
TRATARÁ LA SIGUIENTE TABLA:

• PRESENTACION DEL NUEVO DIRECTORIO.
• LECTURA DE LAS ACTAS.
• CUENTA TESORERIA.
• PLAN DE TRABAJO NUEVO DIRECTORIO
• VARIOS.

                                     EL DIRECTORIO

Hoy se inaugura la II Feria Multicultural en la Plaza de Armas

Pamela Keil, coordinadora de la Oficina Munici-
pal de Migración.

• Durante tres días, la comunidad
migrante de nuestra ciudad dará vida
a la feria en la Plaza de Armas.-

Desde hoy y has-
ta el 14 de octubre se
desarrollará la II Fe-
ria Multicultural or-
ganizada por la Ofi-
cina Municipal de
Migración en la Pla-
za de Armas de la
ciudad. Más de 30
stands se instalaron

para mostrar parte
del patrimonio cul-
tural de las comuni-
dades de migrantes
de San Felipe.

Pamela Keil,
coordinadora de la
Oficina Municipal
de Migración, indicó
que «comienza la fe-

ria, es el 12, 13 y 14
de octubre, de 10:00
de la mañana a
20:00 horas, van a
haber 37 puestos en
donde hay naciona-
les y comunidad mi-
grante, desde la
gastronomía, pa-
sando por las ma-
nualidades, tenien-
do en cuenta que los
migrantes es como
se sostienen en el
país».

Junto con esto, la
feria será una opor-
tunidad para mos-
trar el patrimonio
cultural de cada co-
munidad migrante y
conocer su vida hoy
en la ciudad. «Tene-
mos muestras cultu-
rales, tiene un tra-
bajo de rescate pa-
trimonial, el objeti-
vo es para visuali-
zar el emprendi-
miento de la comu-

nidad migrante,
cómo está trabajan-
do y aportando a la
comuna para que se
muestre a toda la
comunidad», seña-
ló.

Asimismo, Pa-
mela Keil destacó
que «es importante
para que sepan que
la Oficina Munici-

pal de Migración
está en esta inte-
gración sociocultu-
ral con toda la co-
muna, invitamos a
todos los vecinos a
que puedan venir,
participar y ver
todo el trabajo que
se está realizando
como Oficina de Mi-
gración».

REZA.- Nueve Avemarías durante nueve días
seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno día publica este
aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo
creas.
                                                                    M.M.
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Alcaldes de Aconcagua en manifestación por proyecto de ley de presupuesto

Alcaldes de Aconcagua llegaron a Santiago para ser parte de esta mani-
festación.

• Ediles llegaron hasta el Palacio de
La Moneda para dialogar con la Mi-
nistra del Interior.-

Durante la mañana
de este miércoles, el
Gobernador Regional,
Rodrigo Mundaca, jun-
to a los alcaldes y alcal-
desas de toda la región
de Valparaíso, llegaron
hasta el Palacio de La
Moneda, en Santiago,
para realizar una mani-
festación por la ley de
presupuesto 2024.

Las autoridades han
planteado su preocupa-
ción y molestia por el
bajo presupuesto asig-
nado para la región, in-
dicando que Valparaíso
tiene el séptimo presu-
puesto a nivel nacional.

Uno de los presentes
fue el alcalde de la co-
muna de Catemu, Ro-
drigo Díaz, quien tras el
término de la manifesta-
ción, comentó que «fue
una jornada que queda-
mos todos satisfechos en
el sentido que hubo una

puerta al diálogo de in-
mediato por parte del
Gobierno, el Goberna-
dor Regional (Rodrigo
Mundaca) junto al pre-
sidente de la Asociación
de Alcaldes de la región
y el presidente de la
AMUCH, fueron recibi-
dos por la Ministra del
Interior, Carolina Tohá,
se plantearon todas las
dudas, y se presentó la
mala sensación que nos
dejó como región la ley
de presupuesto 2024».

En este sentido, el
edil agregó que «se pre-
sentó una carta donde
se plantearon todos los
puntos, glosa por glosa
y la Ministra se compro-
metió a darnos una res-
puesta a la brevedad y
de ser necesario, traba-

jar en una mesa entre el
Gobierno, la Delega-
ción, la Gobernación y
los alcaldes.

«Aquí hay anhelo
histórico de la región,
seguimos estando en el
séptimo lugar siendo
que somos la segunda
región que más aporta
al PIB, tenemos una
gran cantidad de pro-
blemáticas, somos la re-
gión que tiene más can-
tidad de tomas, de estu-
diantes, es una región
que es muy relevante
dentro del país y esta-
mos relegados en un
séptimo lugar», añadió.

Respecto de cuándo
podría haber una res-
puesta de parte del Go-
bierno, Díaz sostuvo
que «estamos esperando

aquello y yo creo que
con el diálogo se avan-
za, fue una manifesta-
ción de unidad de los al-
caldes y alcaldesas, to-
dos en el ánimo de con-
versar y mostrar una
unidad por un bien co-
mún».

Asimismo, uno de
los puntos que más pre-
ocupación ha generado

en los municipios, es el
eventual término de los
programas Pro Empleo
en la región, debido al
bajo financiamiento. En
este punto, el alcalde de
Catemu dijo que en la
comuna, más de 20 per-
sonas podrían quedar sin
trabajo.

«Nos afecta muchísi-
mo, tenemos 21 personas

que están por pro empleo,
nos afecta porque mucha
gente va a perder su fuen-
te laboral en momentos
que la agricultura vive
momentos complicados,
dejar 21 personas a la
calle es durísimo, están
ocupando cargos impor-
tantes para nosotros, es
despotenciar equipos que
ya están andando», cerró.

Delegación Provincial aborda problemática de la toma de San Felipe

La Toma Yevide, desde sus inicios, ha registra-
do una gran cantidad de incendios estructura-
les, además de otras problemáticas asociadas
a hechos delictivos.

• Según indicó el delegado Daniel Muñoz
Pereira, hay un trabajo comprometido para
le generación de un catastro de lo que es la
Toma.-

A días de un nuevo
incendio en la ‘Toma
Yevide’ de San Felipe,
en el cual fallecieron dos
personas, dos mujeres
de nacionalidad bolivia-
na, la Delegación Presi-
dencial Provincial de
San Felipe abordó la
problemática que signi-
fica este denominado
‘asentamiento precario’
en el sector poniente de
la ciudad.

El delegado provin-
cial Daniel Muñoz Pe-
reira, sostuvo que «el
día de hoy (ayer) tuvi-
mos dos reuniones para
ser precisos, una en la
mañana junto a perso-
nal de Serviu de Asen-
tamientos Precarios,
donde se habló de las
condiciones de la Toma,
se trabajaron algunas
medidas en torno a me-
jores condiciones tanto
sanitarias como de se-
guridad a la propia
Toma como al personal
de emergencia que
aborda ahí».

En este sentido, Mu-
ñoz detalló que, en el
marco de este primer

encuentro, «hay un tra-
bajo comprometido res-
pecto a la generación de
ciertos catastros para ir
dimensionando más cla-
ramente lo que es la
Toma, eso por la maña-
na, y por tarde termina-
mos una reunión con las
entidades de emergen-
cia que son principal-
mente Bomberos, Cara-
bineros y la unidad de
emergencia del munici-
pio».

En detalle de la pri-
mera reunión, el jefe
provincial explicó que
«es un trabajo que se ha
estado haciendo y se re-
toma formalmente para
poder generar una ra-
diografía de lo que es la
Toma, sus habitantes y
las condiciones en las
que viven; es un trabajo
que se está retomando
en concordancia con el
Serviu regional y tam-
bién el trabajo de la mu-
nicipalidad y nosotros
como Delegación coor-
dinando los servicios
públicos correspondien-
tes».

Respecto de las con-

diciones ya conocidas
en estudios previos,
considerando las condi-
ciones del terreno y el
riesgo que esto signifi-
ca, Muñoz sostuvo que
«considerar que el lu-
gar donde se emplaza
no es un lugar habita-
ble, por tanto, no co-
rresponde, y claramen-
te en virtud de aquello
se analiza la cantidad de
personas que hay y el
catastro de las casas
que hay en el lugar».

Asimismo, en horas
de la tarde del miérco-
les se realizaron nuevas
reuniones con Bombe-
ros y Carabineros, esto,
para las medidas de se-
guridad de los equipos
que acuden a trabajar en
emergencias en el lugar.

Uno de los puntos
planteados por Bombe-
ros, fue la existencia de
una barrera al inicio de
la toma que dificulta el
ingreso de los carros. En

este sentido, el Delega-
do Provincial dijo que
«la barrera es un primer
tema relevante dado que
dificulta el acceso de los
equipos de emergencia,
los carros de Bomberos
y los camiones aljibes,
por tanto, trabajaremos
para remover esa barre-
ra y poder generar un
mejor acceso y condi-
ciones de los equipos de
emergencia que permi-
ta estar preparados de
mejor forma para aque-
llo».

Junto con esto, Da-
niel Muñoz Pereira
agregó que «se van re-
visar temas de ilumina-
ción y también hemos
comprometido trabajar
con Bomberos, Carabi-
neros y la comunidad,
respecto de estar prepa-
rado ante emergencias
de este calibre.

«En esta segunda
reunión, también abor-
damos las coordinacio-

nes necesarias para ge-
nerar un trabajo más
seguro para los propios
Bomberos que han teni-
do algunas ciertas com-
plicaciones al respecto,
estamos generando co-
ordinaciones y condi-
ciones más seguras para
ellos, para su labor de
emergencia», añadió el
delegado.

Finalmente, y ante la
consulta de si este traba-

jo obedece a un objeti-
vo de radicación o erra-
dicación de la toma, el
delegado provincial ase-
guró que «las políticas
de erradicación son de
largo aliento, estamos
hablando de un campa-
mento de larga data, por
tanto, estamos hablando
de un trabajo sostenido
y de largo aliento res-
pecto de la erradicación
del campamento».
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Segundo Festival Internacional de Artes Cómicas:

Todos invitados a reír a carcajadas con ‘A Rienda Suelta’ en Putaendo

La actividad tendrá lugar este sábado y domingo en la Plaza Prat de
Putaendo. (Archivo 2022)

En su edición del año pasado, el festival acaparó gran cantidad de públi-
co que disfrutó intensamente del espectáculo. (Archivo 2022)

• Inédita jornada de risas se llevará a cabo el
14 y 15 de octubre en la Plaza Prat de Pu-
taendo, donde se presentarán los mejores
exponentes de la payasería clásica, panto-
mima, música y malabares provenientes de
Arica, Santiago, Valparaíso, México y Costa
Rica, quienes realizarán dos funciones por
día, a las 18.00 y 19.00 horas del sábado y a
las 16.00 y 17.00 horas del domingo.-

El alcalde Mauricio
Quiroz Chamorro, jun-
to al Concejo Munici-
pal, el Departamento de
Cultura, Turismo y Pa-
trimonio, y la compañía
‘Festín de la Risa’, in-
vitan a todo el valle de
Aconcagua a vivir la se-
gunda versión del Fes-
tival Internacional de
Artes Cómicas ‘A Rien-
da Suelta’.

Esta inédita activi-
dad cultural gratuita, fi-
nanciada por la Munici-
palidad de Putaendo, se
realizará este fin de se-
mana en la Plaza Prat,
partiendo el sábado 14
desde las 18:00 horas y
el domingo 15 desde las

16:00 horas. El único
festival de risas de Acon-
cagua que se propone
hacer reír a carcajadas a
grandes, adultos, niñas y
niños de todas las eda-
des en el principal paseo
peatonal de la comuna.

La compañía Festín
de la Risa, es un proyec-
to que nace en el año

2009 en Valparaíso, te-
niendo como base un
exhaustivo trabajo de
investigación del arte
del payaso, la comedia
física, circo, teatro, mú-
sica y calle. Han sido
parte de la producción
de importantes festiva-
les y encuentros cómi-
cos y esta vez se la jue-

gan por la creación, or-
ganización y produc-
ción de la segunda ver-
sión del festival ‘A
Rienda suelta’ en la tie-
rra que los vio nacer y
desarrollarse.

Es así como durante
dos días, la plaza se
inundará de sorpresas,
con espectáculos dedica-
dos a hacer florecer las
carcajadas en las fami-
lias de Putaendo y alre-
dedores. Desde Arica,
Santiago, Valparaíso,
México y Costa Rica lle-
garán los mejores expo-
nentes de la payasería
clásica, pantomima, mú-
sica y malabares para ha-
cernos reír a boca abier-

ta, dando rienda suelta a
la alegría.

«Como compañía
Festín de la Risa –seña-
lan desde dicha enti-
dad-, en alianza con
nuestros amigos de la
Municipalidad de Pu-
taendo y, este año, en
una Coproducción con
Teatromuseo del  Títere
y el Payaso de Valparaí-
so, sabemos que es fun-
damental para el desa-
rrollo humano que la
cultura se tome los es-
pacios públicos y como
estandarte tenemos la
risa, que espanta el mie-
do, que nos humaniza y
nos otorga una relación
horizontal. Además,

queremos mostrarle al
mundo esta amada tie-
rra, patrimonio históri-
co, zona turística y ca-
pital cultural de Acon-
cagua. Esperando que
algún día sea reconoci-
da oficialmente como
un santuario de la na-
turaleza y no como una
zona de sacrificio más».

Para mayor infor-
mación sobre el Festi-
val, sigue en Instagram
y Facebook a la Muni-
cipalidad de Putaendo y
al Festín de la Risa. En
sus redes sociales en-
contrará toda la progra-
mación sobre esta entre-
tenida jornada de risas
en Putaendo.

A partir de hoy vuelven las altas temperaturas al Valle de Aconcagua

Manuel Vicencio Esco-
bar de @aconcaguacli-
ma, ocupando su gorro
legionario, justamente
para protegerse de las
altas temperaturas.

• El próximo lunes se registrarían
hasta 36 grados.-

A partir de hoy
vuelven los cielos com-
pletamente despejados
y se anuncia una nueva
ola de calor para estos
días, con una gran máxi-
ma para el próximo lu-
nes que bordearía los 36
grados, superando los
33,5 registrados este lu-
nes en San Felipe.

Altas temperaturas
que se mantendría des-
de hoy jueves hasta el
lunes, para desde el
martes en adelante vol-
ver con la nubosidad,
cumpliendo con este ci-
clo de inestabilidad de
la primavera.

Otra temática que se
incluye en conjunto de

estos días de calor, se-
gún informó Manuel
Vicencio de @aconca-
guaclima, tiene que ver
con la radiación solar, la
cual se elevó a partir de
este martes y se encuen-
tra en categoría 9, que
se califica como muy
alta y que, además, se-
ría solo el principio de
esta temporada veranie-
ga en nuestro valle.

Al respecto explicó
que «ya desde ayer
(martes), la radiación
solar se elevó a la cate-
goría 9, lo que es muy
alto y las temperaturas
van a ir en ascenso a
contar de ahora, hasta
el próximo lunes 16, eso

significa que cada día
vamos a superar al an-
terior y en nuestra esti-
mación, el día lunes 16
San Felipe, Llay Llay,
que son las ciudades
normalmente más cáli-
das, debieran estar por
los 35 ó 36 grados, a
menos que haya un
cambio por ahí, pero la
proyección es esa, así
que a prepararnos ya
que la radiación solar
está en categoría 9, así
que hay que usar los
elementos sí o sí de pro-
tección que correspon-
da», sostuvo.

También, detalló lo
que esta inestabilidad
en las temperaturas,

siendo la humedad la
causa principal.
«Exactamente, de al-
guna manera decía re-
cién que la naturaleza
nos compensa cuando
tenemos un aire muy
seco, donde está por
ahí por el 10% la hu-
medad solamente, en-
tonces, por la noche y
por la madrugada in-
gresa el aire húmedo
de la costa y nos eleva
este porcentaje de hu-
medad al 90 y a veces
hasta el 100%. En la
medida que sale el sol,
el aire se va secando y

va bajando el porcen-
taje de humedad, sien-
do una compensación
de la naturaleza hacia
nosotros, para brindar-
nos un ambiente más
grato de vivir», dijo.

Finalmente, relacio-
nado con esta alza en la
radiación solar, el hom-
bre de @aconcaguacli-
ma indicó los niveles
que se esperan para el
verano. «Va a subir. El
año pasado estuvimos
en general por la cate-
goría 11, en algún día
llegamos al 12, pero
este verano que se nos

acerca, fin de primave-
ra y todo el verano, yo
creo que vamos a sobre-
pasar esos niveles, pu-
diendo estar fácilmente
en 13 y 14», cerró.
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Pianista aconcagüino Sebastián Gesser estrenó disco tributo a Elton John

Carátula oficial de ‘Piano Tributo a Elton John’.

El pianista de Aconcagua, Sebastián Gesser.

• El disco single consta de tres te-
mas, que a partir de hoy se encuen-
tran disponibles en plataformas
como Spotify, Amazon Music, Apple
Music, Deezel, Pandora, entre otras.-

Desde este 12 de
octubre se encuentra
disponible en las
distintas platafor-
mas digitales, el
nuevo single del pia-
nista aconcagüino
Sebastián Gesser,
titulado ‘Piano Tri-
buto a Elton
John’, que como in-
dica su nombre, se
trata de tres de los
éxitos más conoci-
dos del destacado
artista británico,
versionados e inter-
pretados en piano
como instrumento
solista.

El músico acon-
cagüino estrena
este nuevo disco en
conocidas platafor-
mas como Spotify,
Amazon Tienda,
Amazon Music,
Apple Music, Dee-
zel, Pandora, Claro
Música, Shazam,
entre otras tantas.
Además de lo que
son estas melodías
en piano para estos
nuevos títulos, el
artista los ha acom-
pañado con ejecu-

ciones de bajo y te-
clados.

En conversación
con Diario El
Trabajo, el artista
indicó que este tri-
buto nace desde el
interés que ha teni-
do por el conocido
Elton John, su for-
ma de hacer músi-
ca y su reciente re-
tiro de los escena-
rios hace algunos
meses. Gesser qui-
so plasmar en un
disco single el
aprendizaje que ha
obtenido en su es-
tudio gracias al
cantautor y tam-
bién pianista.

Con más de 30
años tocando este
instrumento, ‘Piano
Tributo a Elton
John’ se une a otras
piezas que ha lanza-
do el sanfelipeño,
tales como ‘Una No-
che de Piano’, disco
que le abrió paso en
Radio El Conquista-
dor FM y ‘Melodías
de Piano’ junto al
sello Discos CNR
Chile y el apoyo de

Warner Chappel
Music.

Respecto a este
reciente estreno,
disponible en las
distintas platafor-
mas digitales, Sebas-
tián Gesser indicó
los detalles de este
disco single, mani-
festando que «son
tres singles que vie-
nen en un disco sin-
gle, cada tema tiene
una duración
aproximada de cua-
tro a cinco minutos
y son todas compo-
siciones de Elton
John, que yo las ver-
sioné en cóver.

«Te vas a encon-
trar con tres melo-
días que son clásicas
de la música de El-
ton John, pero que
están versionadas
totalmente en piano
de principio a fin.
Elton John siempre
combina los acordes

de piano con su voz,
pero en este caso la
voz de Elton John la
hace el piano y ade-
más el piano está
acompañado, pero
muy sutilmente, con
bajos y algunos
efectos de sintetiza-
dor, como para am-
pliar la armonía,
pero básicamente el
piano es lo que des-
taca como sonido
principal en este
trabajo, ya que aquí
no hay baterías, no
hay otras orquesta-
ciones más que el
piano como princi-
pal», sostuvo.

A su vez explicó
cómo comienza la
idea de un tributo
hacia el artista bri-
tánico y cómo su es-
tilo lo cautivó.
«Nace porque yo
soy un músico que
se ha ido formando
de manera autodi-
dacta, escuchando
a muchos pianistas
y ahora hace un
tiempo atrás he es-
tado escuchando
pianistas que tam-
bién cantan y uno
de los que me ha in-
teresado mucho en
su estilo es Elton
John, principal-
mente por la forma
en que construye
los acordes, la for-
ma en que los in-
vierte, la forma en
que hace armonías
en el piano y ese es-
tilo me ha llamado
mucho la atención
(…)  Básicamente
ahora, que he esta-
do escuchando har-
ta música de Elton
John, tuve ganas
de dejar plasmado
en un disco este

aprendizaje que he
tenido».

En relación al
proceso de este nue-
vo trabajo y las pla-
taformas en las que
ya se encuentra,
Gesser detalló que
«salió bastante rá-
pido, porque estaba
muy entusiasmado
con hacerlo y como
está como piano
solo, es más rápido
que cuando te pones
a orquestar comple-
to, porque al or-
questar completo
tienes que trabajar
la batería, el bajo, la
guitarra, los violi-
nes, las cuerdas y un
montón de cosas. El
piano es más rápi-
do, entonces, en un
mes más o menos
logré grabar estos
tres singles, que se
grabaron en mi es-
tudio y con soft-
wares que te permi-
ten emular bajos y
algunos teclados
que acompañan al
piano.

«Está en todas
las plataformas,
aparece en Spotify,
Amazon Tienda,
Amazon Music,
Apple Music, Dee-
zel, Pandora, Claro
Música y un mon-
tón de otras más,
que son como 70
plataformas que no

me las sé todas,
pero el sello que me
distribuye es ‘CDba-
by’ y las ponen en
todas las platafor-
mas», precisó.

Finalmente, el
músico sanfelipeño
agradeció el apoyo
de la comunidad con
sus lanzamientos e
invitó a escuchar lo
nuevo y visitar su
Instagram. «Es algo
diferente porque no
hay muchas versio-
nes en piano de El-
ton John, tocando
solo piano, pero
más bien para pedir
siempre el apoyo y
también agradecer
a la gente que me es-
cucha, porque mien-
tras se escuche los
algoritmos más
muestran tus cosas
y hoy en día los ar-
tistas como uno,
como artista emer-
gente, como se dice,
necesita mucho el
apoyo de la gente y
para eso yo uso har-
to las redes sociales,
así que los invito a
Instagram (@pia-
nistasebastianges-
ser), donde estoy
siempre publicando
mis ensayos, las co-
sas nuevas que saco,
las cuestiones que
descubro, siempre lo
subo ahí», cerró el
artista.
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Cámaras de seguridad permiten la recuperación de dos bicicletas robadas

Recuperan dos bicicletas robadas en San Felipe. (Foto Municipalidad de
San Felipe).

• Sujeto fue interceptado por Carabi-
neros en la esquina de O´Higgins con
Yungay.-

Gracias al trabajo
desarrollado por perso-
nal que opera las cáma-
ras de seguridad públi-
ca de San Felipe, se lo-
gró la ubicación de un
delincuente que había
robado dos bicicletas en
el sector sur de la ciu-
dad.

El malviviente fi-
nalmente fue intercepta-
do en la esquina de las
alamedas O´Higgins
con Yungay, donde per-
sonal de Carabineros lo-
gró la recuperación de
las especies.

El director de la Di-

rección de Seguridad
Pública Municipal, Fe-
lipe Olivares, señaló
que «esto corresponde
al plan de seguridad
pública que lidera nues-
tra alcaldesa Carmen
Castillo a través de la
Dirección de Seguridad
Pública Ciudadana, la
central de cámaras co-
labora con un procedi-
miento de Carabineros
logrando detectar a un
sujeto que se traslada-

ba en dos bicicletas en
actitud sospechosa, se
da la alerta a la Cenco,
había un carro policial
que patrullaba las in-
mediaciones logrando
llegar prontamente, lo-
grando frustrar este de-
lito y recuperando estas
bicicletas».

Asimismo, Olivares
destacó que este traba-
jo se desarrolló con «las
cámaras de la central
de nuestro municipio, la

cual es una de las aris-
tas que tenemos de in-
tervención.

«Se logró recuperar
las bicicletas las que

fueron entregadas a los
afectados, habían sido
sustraídas muy cercano
a esta intersección. Fue
la madrugada del lunes,

Condenado a 13 años por abusar por
años de hija de su pareja y una amiga

Fiscal Alejandro Bustos
Ibarra, a cargo de este
caso.

A 13 años de cárcel fue sentenciado a un sujeto
que por más de dos años abusó en forma reite-
rada de la hija de su pareja, una menor de 8
años de edad, y de la amiga de ésta.

El Tribunal Oral en
lo Penal de San Felipe
sentenció a 13 años de
cárcel a un sujeto que
por más de dos años
abusó en forma reitera-
da de la hija de su pare-
ja, una menor de 8 años
de edad, y de la amiga
de ésta.  Algo que es
muy común debido a
que un gran porcentaje
de agresiones sexuales
son cometidas por al-
guien cercano a la fami-
lia.

Los hechos queda-
ron al descubierto
cuando el padre de la
amiga de la primera
víctima revisó el teléfo-
no de su hija, dándose
cuenta ahí de conversa-
ciones inapropiadas en-
tre la niña y su victima-
rio, procediendo a rea-
lizar las denuncias per-
tinentes tanto en Cara-
bineros como en la
PDI, luego de darles a
conocer a las madres de
las menores lo que es-
taba sucediendo.

El sentenciado co-
menzó poco a poco a
acercarse a la familia, a
brindarles una especie
de protección. Así se
desprende de la conver-
sación con el fiscal es-
pecialista en delitos
sexuales de la Fiscalía

Local de San Felipe,
Alejandro Bustos Iba-
rra.

Según indicó el per-
secutor, «estos hechos
comienzan a mediados
de 2016. Un sujeto, hoy
día condenado, tenía
una pareja con la cual
comienza una vida en
común;  esta tenía una
hija en ese entonces de
8 años. Comienza este
imputado a ser cada
vez más cercano a la fa-
milia, a brindarles pro-
tección, a cumplir un
rol más intenso dentro
del grupo familiar, y se
gana la confianza de
esta madre, quien co-
mienza a dejar la niña
bajo su cuidado, en ca-
sos bien esporádicos,
pero comienza este su-
jeto en ese contexto pri-
mero a juguetear con la
niña, hacerle cosqui-
llas y termina abusan-
do de ella. Luego em-
pieza a abusar conjun-
tamente  de una amiga
de esta niñita, una com-
pañera de colegio que
tenía una relación bien
cercana con la prime-
ra de las afectadas.
Esto se extiende duran-
te dos años y medio
aproximadamente, has-
ta que el padre de la se-
gunda de las niñas le

revisa el teléfono, don-
de encuentra conversa-
ciones inapropiadas
entre este sujeto, el hoy
condenado, y su hija. A
partir de ello que co-
mienzan a conversar
con la niña y esta de-
vela lo que venía ocu-
rriendo desde el año
2016. Es entonces que
se hace la denuncia,
esto en el año 2019, co-
mienza la investigación
que culmina con esta
sentencia condenatoria
de 13 años de cumpli-
miento efectivo».

- Fiscal, para clari-
ficar, ¿las menores
fueron víctimas de
abuso sexual o tam-
bién hubo violación?

- No, solamente
abuso, abusos de carác-
ter reiterado, hechos
crónicos, agresiones
que tenían lugar cada
vez que el sujeto queda-
ba a solas con las niñas.

Los hechos, señaló
el fiscal, ocurren en la
ciudad de San Felipe y
el imputado, al momen-
to de iniciarse la inves-
tigación, tenía 36 años
de edad aproximada-
mente.

- ¿Qué es impor-
tante destacar en este
hecho, la acción del
padre cuando se ente-

ra, hizo de inmediato
la denuncia, cómo lle-
ga a conocimiento de
ustedes?

- Este padre ve es-
tas conversaciones y
con el sólo texto de es-
tas, es que hace la pri-
mera denuncia en la Po-
licía de Investigaciones,
esto es en febrero del
2019, e inmediatamen-
te toma contacto con las
madres de las niñas. Y
hay una conversación,
no entre el padre sino
que la pareja del padre,
quien habla con las
otras dos madres de las
niñas afectadas, y a par-
tir de ese momento es
que reciben un primer
relato y hacen la denun-
cia ante Carabineros,
por lo tanto habían dos
denuncias, estas fueron
agrupadas por tratarse
de los mismos hechos,
y a partir de ese momen-
to comienza la investi-
gación. Se le toma una
entrevista videograbada
a las niñas, se recaba in-
formación que da cuen-
ta que efectivamente
estaban siendo abusa-
das, se manda una orden
de investigar a la Briga-
da de Delitos Sexuales
de la PDI Los Andes
quienes recaban mayo-
res antecedentes, con-

signando las declaracio-
nes de las madres y de-
más personas que tenían
conocimiento, entre
ellas se consigna la de
la psicóloga de un pro-
grama de reparación al
cual fueron derivadas
las niñas, y se fijaron fo-
tográficamente  los lu-
gares donde se habrían
producido los hechos.

- ¿Algo más que
agregar sobre este
caso?

- El imputado que-
dó en prisión preventi-
va por no haberse pre-
sentado al primer juicio
oral. Este sujeto una vez
que se inicia la investi-
gación, se va hacia el
norte, perdiéndosele la
huella, y una vez que es
detenido para ser pues-
to a disposición del tri-
bunal y llevar adelante
el juicio oral, es que
queda en prisión pre-
ventiva, en un principio
por peligro de fuga y
una vez ya condenado la

prisión preventiva se
extiende a los causales
de peligro para la socie-
dad y de las víctimas.

Sobre los abusos, el
fiscal Bustos Ibarra in-
dicó que se trataba de
tocaciones en las partes
íntimas.

La lectura se reali-
zó la tarde de este mar-
tes.

Ahora quedan 10
días de corrido para ver
si la defensa del senten-
ciado decide, una vez
analizado el fallo, recu-
rrir a la I. Corte de Ape-
laciones con un recurso
de nulidad.

a las 4:40 horas. Des-
tacar que la central de
cámaras se encuentra
con monitoreo 24/7»,
cerró.
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Formalizan a médico por emitir más de mil licencia psiquiátricas falsas
Este día martes en

el Juzgado de Garan-
tía de San Felipe, la
fiscalía local, repre-
sentada en este caso
por el fiscal jefe
Eduardo Fajardo
de la Cuba, formali-
zó investigación con-
tra un médico por la
emisión de más de
mil licencias médicas
falsas.

Así lo indicó el
persecutor en conver-
sación con nuestro
medio

- Fiscal, comén-
tenos la formaliza-
ción de un médico
por licencias mé-
dicas falsas.

- Sí, efectivamen-
te el día de ayer (mar-
tes) se formalizó in-
vestigación en contra
de un médico de nom-
bre Ciro Véliz Díaz,
de nacionalidad ecua-
toriana, por el otorga-
miento de diversas li-
cencias médicas, se
contabilizaron más de
mil. Esta investiga-

Fiscal Eduardo Fajardo
de la Cuba, a cargo del
caso.

La fiscalía local formalizó investigación contra
un médico por la emisión de más de mil licen-
cias médicas presuntamente falsas.

ción nace por quere-
lla que interponen las
Isapres Cruz Blanca,
Banmedica, Vida Tres
y Consalud. Esta in-
vestigación se inició
tiempo atrás, se logra
establecer que efecti-
vamente hay un sin-
número de licencias
que no guardan rela-
ción con los protoco-
los y tiempos adecua-
dos, con lo cual se ge-
nera la presunción y a
través de la acredita-
ción directa que efec-
tivamente habrían li-
cencias derechamen-
te falsas, y eso genera
por supuesto un per-
juicio a las prestado-
ras de salud privada;
entiendo que también
Fonasa está perjudi-
cada, pero no hay
querella, sin perjuicio
que pueda ampliarse
también investiga-
ción si es que efectiva-
mente se interpone
por este organismo
público, querella por
esta cantidad de li-

cencias que no guar-
dan relación con los
estándares que nor-
malmente médicos
emiten. Con ello se
afecta por cierto el
sistema de salud pú-
blica y privada.

- ¿Cómo era la
forma de operar?

- De los antece-
dentes de la investiga-
ción se establece que
este señor mantenía a
esa fecha consulta en
San Felipe y también
en La Calera, se coor-
dinaban horas. Él
daba licencias psi-
quiátricas y los tiem-
pos de atención entre
pacientes no llegaban
a ser ni 7 minutos,
con lo cual da cuenta
que había licencias o
atenciones que no
guardan relación con
una prestación de sa-
lud adecuada, enton-
ces hace presumir que
sería básicamente
una venta de licencias
médicas para justifi-
car inasistencias la-

borales.
- Claro porque

son 7 minutos y
una atención de
esta índole podría
tomar más tiem-
po, una media
hora.

- Una atención
psiquiátrica demora
40 minutos a una
hora por los menos,
estamos hablando de
una atención seria…
no es el caso.

- ¿Hay hartos
pacientes de San
Felipe, La Calera
también?

- Hay de San Feli-
pe, Los Andes, Quillo-
ta, dentro del interior.

- ¿Por qué fue
formalizado?

- En este caso fue
formalizado por otor-
gamiento de licencias
falsas, esa es la figura
penal.

- ¿Quedó con al-
gún tipo de medi-
da cautelar?

- Quedó con arrai-
go nacional, se pidió

otra cautelar más,
pero el tribunal sola-
mente fijó el arraigo
nacional.

- ¿Cuáles son
las penas que
arriesga el profe-
sional en caso de
ser encontrado
culpable?

- En este caso se
trata de delito reitera-
do, la pena que arries-
ga va de los tres años
y un día a cinco años.

- ¿De cárcel
efectiva o pena re-
mitida?

- Él no tiene con-
denas, acá podría ser
penas con beneficios,
pero habrá que verifi-

car si dentro de su país
tiene alguna otra con-
dena, porque eso po-
dría ser considerado
para efectos de la pena
sustitutiva, si es que
procede o no procede.

Se fijó un plazo de
180 días de investiga-
ción.
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Dos punteros tiene el Campeonato de Clausura de la Liga Vecinal

Unión San Felipe pide corregir la programación de la última fecha del torneo

Andacollo está ubicado en el quinto puesto con 12 puntos.

Pasadas ya ocho
jornadas del Clau-
sura de la Liga Ve-
cinal, el equipo de
Unión Esperanza
se ha convertido en la
principal amenaza
para que Los Ami-
gos vuelva a levantar
otro trofeo en la can-
cha Parrasía.

Por ahora, ambos
conjuntos son los
que dominan sin
grandes contratiem-
pos la competencia
que domingo a do-
mingo en el campo
deportivo ubicado
en el corazón de la
Población San Feli-
pe, reúne a jugado-
res en la categoría
Súper 50.

Este domingo los

punteros sostendrán
duelos ante rivales de
calibre similar. Los
Amigos se medirán
con la Villa Argelia,
mientras que Unión
Esperanza chocará
con la Población
Aconcagua.  Los lí-
deres acumulan 21
puntos, mientras que
Tsunami, su más
cercano persecutor,
tiene 17.
Resultados fecha 8ª

Villa Argelia 2 –
Aconcagua 1; Barce-
lona 2 – Resto del
Mundo 1; Los Ami-
gos 2 – Pedro Agui-
rre Cerda 0; Unión
Esperanza 2 – Car-
los Barrera 0; Anda-
collo 3 – Hernán Pé-
rez Quijanes 1;

Tsunami 3 – Villa
Los Álamos 0;
Unión Esfuerzo 5 –
Población Aconca-
gua 0.
Programación

fecha 9ª
Domingo 15 de
octubre

Villa Los Álamos
– Barcelona; Carlos
Barrera – Pedro

Aguirre Cerda; Acon-
cagua – Andacollo;
Resto del Mundo –
Unión Esfuerzo; Villa
Argelia – Los Ami-
gos; Población Acon-

cagua – Unión Espe-
ranza; Hernán Pérez
Quijanes – Tsunami

*Colaboración:
Víctor Araya ‘Petine-
li’

La dirigencia albirroja solicitó que todos los equipos con opciones de li-
guilla jueguen de manera simultánea.

Por medio de una
misiva firmada por
su Gerente General,
Eduardo Olivares,
Unión San Felipe

hizo saber su moles-
tia por la programa-
ción de la última fe-
cha de la fase regu-
lar del torneo 2023

de la Primera B.
El reclamo de los

albirrojos tiene que
ver con el hecho que
el partido entre De-
portes La Serena y
Deportes Antofagas-
ta, no se programó
de manera simultá-
nea al que sostendrá
el Uní Uní con De-
portes Puerto
Montt. «Deportes
La Serena, involu-
crado directamente
en la definición de
cupos para la Ligui-
lla, jugará su parti-
do un día después de
los otros tres equi-
pos en disputa, con
una evidente e injus-
tificada ventaja de-
portiva», dice parte
del texto que la tar-
de del lunes recién
pasado se hizo llegar
al presidente de la

ANFP, Pablo Mi-
lad Abusleme.

Unión San Felipe
llamó al directorio
del ente rector del
balompié profesio-
nal chileno a corre-
gir el error para que
todos los equipos
que se jugarán sus
chances de entrar a
la postemporada, es-

tén en igualdad de
condiciones deporti-
vas y garantizar la
transparencia.

Al cierre de la
presente edición de
El Trabajo Depor-
tivo, la ANFP no ha-
bía modificado la
programación de la
última jornada, por
lo que es poco pro-

bable que atiendan
el pedido de la diri-
gencia del Uní Uní.
En todo caso, los
sanfelipeños serán
parte de la liguilla,
empatando o ganan-
do al colista Puerto
Montt, tarea que en
ningún caso puede
mirarse como una
misión imposible.
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AMOR: Manipular las cosas para obtener
algún provecho no habla bien de usted, ade-
más pueden pillarle y ahí las cosas se pue-
den complicar más. SALUD: Puede sufrir
lesiones, cuidado con actuar de modo irres-
ponsable. DINERO: Ahorre todo lo extra que
reciba. COLOR: Café. NÚMERO: 3.

AMOR: Su corazón está preparado para
amar y ahora será tarea suya darle la opor-
tunidad al amor. SALUD: No se exponga a
las corrientes de aire, tenga cuidado. DINE-
RO: No descarte del todo ese proyecto has-
ta que lo analice bien detenidamente. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 4.

AMOR: Respete los sentimientos de cualquier
persona. No olvide que las cosas se revierten
en algún momento. SALUD: La presión del tra-
bajo puede hacerle bastante daño, tenga mu-
cho cuidado. DINERO: No involucre las finan-
zas de su hogar en un negocio sin futuro. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Nunca pierda la esperanza en en-
contrar la felicidad, esta puede cruzarse con
usted en cualquier momento. SALUD: Si
algo no anda bien es preferible que lo con-
trole ahora. DINERO: No se gaste todo,
considere que ya están quedando pocos
meses del año.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Los sentimientos se deben demos-
trar siempre y más cuando quien está a su
lado le hace tan feliz. SALUD: Estamos en
primavera por tanto es importante que tome
medidas ante las alergias. DINERO: Si le
ofrecen una oportunidad no la deje pasar.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 6.

AMOR: No decaiga ya que las cosas se irán
despejando para usted. Solo necesita ser
un poco más paciente. SALUD: Aléjese de
la negatividad de algunas personas. DINE-
RO: Las cosas pueden ser solucionadas,
pero para esto no recurra a lo informal.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 9.

AMOR: Esconder su corazón solo termina por
alejarle de las buenas personas que solo desean
verle feliz. Eso no le hace bien a usted. SALUD:
No deje de tratar esos problemas de salud. DI-
NERO: Destine algo de sus recursos para au-
mentar su nivel de competencias laborales.
COLOR: Verde. NÚMERO: 16.

AMOR: Analice si vale la pena sufrir por esa
persona, tal vez se dé cuenta que no es así.
SALUD: Más cuidado con esas crisis de
ansiedad. DINERO: Los gastos personales
no deben aumentar debido a que esto pue-
de desajustar su presupuesto. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 22.

AMOR: Poniendo las cosas sobre la mesa lo-
grará mucho más que si lo hace discutiendo.
SALUD: Tómese un momento del día para ba-
jar un poco el ritmo y así no deteriorar su salud.
DINERO: No rendirse es la premisa, siga ade-
lante y luche por un trabajo mejor. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 10.

AMOR: Hable las cosas y no se las calle o
todo puede terminar más mal de lo que
usted piensa. SALUD: Cuidado con los
cólicos renales. DINERO: No use ese di-
nero que logrado guardar para imprevistos,
después puede necesitarlo con urgencia.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 20.

AMOR: Es muy bueno dar espacio a la pareja
para que también pueda pensar con tranquili-
dad cuando pasa por malos momentos. SA-
LUD: Los problemas a los nervios pueden apa-
recer si no se preocupa más, cuidado. DINE-
RO: No lo debe gastar todo de inmediato. CO-
LOR: Naranjo. NÚMERO: 21.

AMOR: Par encontrar el amor lo debe salir
a buscar y no quedarse esperando que este
llegue de un de repente a su vida. SALUD:
Tenga calma ya que su salud irá mejoran-
do. DINERO: Gastar más de la cuenta ter-
minará por mermar sus ahorros. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 13.



1212121212 EL TRABAJO  Jueves 12 de Octubre 2023

¡Meta cumplida!:

Reúnen más de un millón para mujer que necesitaba silla de ruedas

La señora Olga Herrera Lillo, escuchando aten-
tamente la voz de ‘El Charrito del Valle de Acon-
cagua’, quien se hizo presente como siempre.

Las hermanas Videla junto al concejal Guillermo
Lillo, cooperando en la organización del bingo.

El público entusiasmado jugando bingo en beneficio de Olga Herrera Lillo.Atentos en la entrada cobrando los cartones.

‘El Charrito’ del Valle de Aconcagua deleitando
con su voz a los presentes.

Puede sonar polí-
tico, pero es reali-
dad; una vez más «el
pueblo ayudando al
pueblo».  Decimos
esto porque resultó
todo un éxito el bin-
go realizado este día
sábado 7 de octubre
en cancha de Pobla-
ción ‘El Esfuerzo’, en
beneficio de Olga
Herrera Lillo ,
quien necesitaba re-
unir alrededor de un
millón de pesos para
poder comprar una
silla de ruedas, un
tubo de oxígeno con
su carro y otros en-
seres médicos. Pues
bien, se cumplió la
meta porque reunió
un poco más de un
millón de pesos gra-
cias a la colaboración
de empresas y mu-
chas personas. Así lo
señala en conversa-
ción con nuestro me-
dio.

- ¿Cómo le fue
en el bingo?

- Muy bien, mu-
chas gracias, por lo
menos se va a com-
prar lo que se necesi-
taba y nos fue súper
bien, llegó bastante
gente. Le quiero dar
las gracias a Tania,
Lisette Videla, al con-
cejal Lillo, a Gaet In-
geniería que nos
aportaron, a la Carni-
cería Aconcagua, a
mi vecina que del día
uno andaba en la ca-
lle con mi nuera, mu-
chas gracias a todos.
A mi familia, a mi es-
poso, que todos ellos
trabajaron mucho,
mucho, pero nos fue
bien gracias al Señor.
Ahora mañana (hoy)
me toca ir al Hospi-
tal Naval, que tengo
que hacerme una es-
pirometría al mo-
nóxido de carbono,
así es que ahí me va a
servir porque voy a
llevar mi tubo de oxí-
geno transportable.

- ¿Cuánto dine-

ro logró reunir?
- Como un millón

y tanto. Me alcanza
para todo lo que nece-
sito.

- ¿Cuándo pien-
sa comprar las co-
sas que necesita?

- Hoy día (ayer)
van mis hijos a San-
tiago a comprárme-
las. Porque mañana
(hoy) tengo que ir a
Viña.

- O sea está so-
lucionada esta
parte.

- Sí, gracias al Se-
ñor; o sea, igual fal-
ta llenar el tubo
grande de oxígeno
que me facilitó Tania
Videla, ella me trajo
uno grande que me
dura 3-4 días, y hay
que cargarlo aquí en
Indura que son 60
mil pesos la carga
para 3-4 días, enton-
ces tengo esperar
para poder llenarlo,
me lo llevan a Con-
Con y ahí me lo traen
a la semana, pero
tengo los otros que
me dan en el hospi-
tal también, pero me
hacen falta igual
para estar aquí en el
comedor sentada
para poder hacer las
cosas bien.

- Es bien com-
plicada su vida en
el día a día.

- Sí, mire, yo me
levanto y tengo que
conectarme al tiro.
Yo duermo conectada
toda la noche. Voy al
baño que es el único
momento en que me
saco el oxígeno, y lle-
go saturando 52 ó 46,
tengo dedito para
medir la saturación y
llego saturando 52 ó
46 y me suben los la-
tidos del corazón a
120. Yo para hacer
algo, tengo que ha-
cerlo sentada aquí,
sin  mucho movi-
miento.

- ¿Pero es im-
portante la ayuda

que le entregó la
gente?

- Sí, bastante. Vie-
ra usted como llega-
ban regalos en pleno
bingo, cooperación,
papas fritas, tengo a
mi amiga la Celia
González, también
ella del día uno al tiro
con papas, chorizos,
aceite; hay mucha
gente que donó mu-
cho.

- Y usted estaba
preocupada por-
que no llegaban las
cosas

- Sí, al último lle-
garon todos. El caba-
llero de Gaet Ingenie-
ría me trajo un saco de
papas, café, azúcar,
hasta los talonarios
para la venta, y el con-
cejal Lillo igual, bueno
nos conocimos tantos
años con el Lillo por-
que él era de la Ayuda
Fraterna en la Iglesia
Andacollo y de ahí que
lo conozco, siempre ha
estado ahí.

- Señora Olga,
para cerrar, ¿algu-
na reflexión final
de todo esto?

- ¿Una reflexión?,
que cuando somos
jóvenes no pensamos
en el futuro y traba-
jamos tanto, tanto
que no nos medimos
a veces. Uno piensa
que tiene el mundo
ganado y no es así,
porque yo pensaba
trabajar dos años
más dije y me retiro,
me quedo en mi casa
con mi viejo y no fue

así porque ese mismo
año me detectaron
cáncer de mamas,
después de quimios,
radios, me vino esto
ahora. Entonces uno
le da gracias al Señor
día a día por un día
más, y que le gente
joven se cuide, que no
tomen las cosas a la
ligera porque todos
vamos para allá. Mis
hijos son trabajado-
res, mi familia, mi
hermano. Mi viejo se
va a las seis de la ma-
ñana y llega a las sie-
te de la tarde de vuel-
ta y me quedo todo el
día sola. Uno cuando
va al hospital y ve
gente que está peor

que uno y dice «bue-
no, Dios ha sido ge-
neroso conmigo». Le
doy gracias al Señor,
no soy evangélica ni
católica, pero apren-
dí a conocer a Dios, al
Señor, porque uno en
estos momentos se
aferra a él y gracias a
toda la gente de buen
corazón, los que
aportaron, los que
fueron  a mi vecina
que estoy súper agra-
decida de mi nuera,
mis hijos, ese día tra-
bajaron todos, anda-
ban corriendo, mi
viejo, así es que mu-
chas gracias, mu-
chas, muchas gra-
cias.


